

La Unión Africana y la solidaridad con el pueblo palestino

Por: Oscar Rotundo. 19/02/2023

La expulsión de la delegación sionista de la sesión de apertura de la Cumbre de la Unión Africana en Adís Abeba, Etiopía, es un triunfo de la solidaridad con el pueblo palestino.

Este sábado 18 de febrero, una delegación de observadores israelíes encabezada por Sharon Bar-Li, subdirectora general para África de la cancillería sionista, fue expulsada de la ceremonia de apertura de la cumbre de la Unión Africana (UA) en Etiopía.

Por iniciativa de Argelia y Sudáfrica, la Comisión de la Unión Africana canceló la invitación a Israel para asistir a la apertura y a cualquier actividad de la cumbre, protagonizando de esta manera un hecho político de suma trascendencia en la lucha contra el colonialismo sionista y la acción criminal que desarrolla contra el pueblo palestino.

Este acto viene a subsanar la controversia suscitada en julio de 2021, cuando la UA hizo caso omiso a las protestas de Jordania, Kuwait, Qatar, Palestina y Yemen, y la misión de la Liga de los Estados Árabes y otorgó a Israel la condición de observador en la UA condición también objetada por Argelia, Túnez, Egipto, Libia, Mauritania y la República de las Comoras.

VIDEO: Israeli delegation physically ousted from African Union Summit following pressure from Algeria, South Africa, and other member states.

Apartheid states are simply not welcome!

??? pic.twitter.com/vo1p41PMnf

— #Africa4Palestine (@Africa4Pal) [February 18, 2023](#)

Delegación israelí expulsada físicamente de la Cumbre de la Unión Africana tras la presión de Argelia, Sudáfrica y otros estados miembros. ¡Los estados de apartheid simplemente no son bienvenidos!

Ante esta realidad, los organizadores decidieron por unanimidad formar un comité de siete jefes de estado, incluido el presidente argelino Abdelmadjid Tebboune, para analizar y resolver el tema, llegándose a la decisión ejecutada en la apertura del conclave.

Ante esto, el secretario general de la Liga Árabe, Ahmed Aboul Gheit, manifestó su agradecimiento y resaltó el apoyo de la UA a la causa del pueblo palestino y a los derechos legítimos que expresan en su lucha por terminar con la ocupación israelí para establecer un Estado independiente.

La Autoridad Palestina había solicitado en varias ocasiones a los líderes africanos que retiraran la acreditación que le otorgaba a Israel el estatus de observador en la UA concedida en 2021, al denunciar un «régimen de apartheid» en los territorios palestinos que ocupa desde 1967.

Tras décadas de maniobras diplomáticas, Israel logró su presencia como observador en la Unión Africana en julio de 2021, cuando el entonces presidente de la comisión de la Unión Africana y ex primer ministro chadiano, Musa Faki Mahamat, anunció la decisión con el apoyo del presidente de la República Democrática del Congo, Félix Tshisekedi que por entonces fungía como presidente del grupo, situación que provocó la protesta y el rechazo de 21 estados miembros de la UA entre ellos Sudáfrica, Argelia, Zimbabue, Namibia y Botsuana, en solidaridad con la causa

palestina.

Hay que destacar que dicha medida se plantea en el marco del criminal bombardeo realizado por Israel hace unas horas en la zona residencial de Damasco en la república de Siria con un saldo de al menos 5 muertos y decenas de heridos.

<https://twitter.com/HoyPalestina/status/1627071900336934914?s=20>

El heroico pueblo sirio tiene que lidiar con las catastróficas consecuencias del terremoto ocurrido este 6 de febrero, con las sanciones de occidente y con la criminal acción del Estado sionista, que hipócritamente exige respeto y reconocimiento mientras bombardea y asesina en Jerusalén, Gaza y nuevamente en Siria.

Felicitamos la determinación de la Unión Africana y la dignidad de la mayoría de sus países miembros que han puesto por delante los valores y principios de la solidaridad y no se han dejado extorsionar con los intereses mezquinos de quienes ponen por delante los negocios al supremo valor de la vida y la libertad.

Oscar Rotundo* Analista político internacional, editor del equipo de PIA Global

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Democracy now. totalnewsagency.com

Fecha de creación

2023/02/19